

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 20 de noviembre de 2013.



EDUCACIÓN

Estatad: Pone en riesgo salud de universitarios: AVJ

Nacional: Debe ampliarse legislación en ciencia, tecnología e innovación: Rednacecyt

SALUD

Estatad: Apoya HNAM a pacientes con cáncer en sus estudios

Nacional: Presas del país, a 81 por ciento de su capacidad

ECONOMÍA

Estatad: Detona a empresas el Fondo Morelos: Graco

Nacional: Empeoran perspectivas de crecimiento para 2013 y 2014, según encuesta de IMEF

Internacional: Multa EU a JP Morgan con 13 mil mdd por malas prácticas financieras

POLÍTICA

Estatad: Morelenses en EU recomiendan no visitar el estado por inseguro

Nacional: Crece la corrupción en cárceles; reos controlan 65%, dice CNDH

Internacional: Habilitan a Maduro para que gobierne en Venezuela por decreto "contra usureros"

EDUCACIÓN

Estatal:

Pone en riesgo salud de universitarios: AVJ

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), calificó de injustificada y arbitraria la suspensión del servicio de agua potable que desde hace ocho días aplicó el SAPAC a esta Casa de Estudios, so pretexto, de un supuesto adeudo de 100 millones de pesos, por lo que responsabilizó a este organismo del daño en la salud de miles de jóvenes y de la cancelación de proyectos de investigación que se encuentran suspendidos por la falta del vital líquido. Alfredo Mena, abogado general de la UAEM, desconoció la actitud tomada por el SAPAC, luego de que no se les notificó de forma oficial sobre esta medida y sólo canceló el servicio de agua desde hace una semana, pasando a afectar a miles de estudiantes, maestros, personal administrativo y de confianza que diariamente se dan cita en el Campus Chamilpa de la UAEM. Negó todo lo dicho por Remigio Álvarez, director de SAPAC, quien ha manifestado que en la UAEM se encuentran tres tomas clandestinas, por lo que refirió que la Casa de Estudios se encuentra al corriente en sus pagos y que no se tiene ninguna irregularidad al respecto. Por lo pronto y para evitar una contingencia mayor, el abogado general dio cuenta que se está abasteciendo a la UAEM con pipas de agua, a fin de enfrentar la falta de suministro del vital líquido; empero, confirmó que esta anomalía se tendrá que resolver lo antes posible para lo cual indicó, ya se tiene diálogo con el Director del SAPAC, a fin de resolver este conflicto cuanto antes.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González); **La Unión de Morelos**, p.9, (Salvador Rivera) y **El Caudillo de Morelos**, p.4, (Omar Ocampo).

Campus de la Autónoma de Morelos lleva una semana sin agua; niega deuda

El campus Chamilpa de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), que alberga a unas 6 mil personas –entre estudiantes y trabajadores académicos y administrativos– lleva una semana sin agua debido a que el organismo operador de la capital del estado cortó el suministro por un adeudo de 100 millones de pesos. El rector, Alejandro Vera Jiménez, negó el adeudo y exigió al alcalde, Jorge Morales Barud, y al director del organismo, Remigio Álvarez Andrés, el restablecimiento inmediato del servicio en el campus, ubicado en el norte de Cuernavaca. Los responsabilizó de poner en riesgo la salud de la comunidad universitaria; además, señaló que la falta de agua puede poner en riesgo los trabajos científicos que se realizan en los laboratorios. En varios de estos proyectos, señaló, se han invertido millones de pesos.

La Jornada, p.32, (Rubicela Morelos Cruz).

Detecta el SAPAC tomas clandestinas en la UAEM

El Sistema de Agua Potable y Alcantarillado del Municipio de Cuernavaca (SAPAC), detectó tres tomas clandestinas, generadoras de adeudos, que abastecen a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. El director general del SAPAC, Remigio Álvarez Andrés, explicó que en mayo de este año se detectaron las tomas sin medidor; dos de ellas de seis pulgadas, que abastecen el Campus Chamilpa y una más de una pulgada, que se ubica en el predio de "Los Belenes". Con el objetivo de regularizar dichas tomas, se notificó a la máxima casa de estudios sobre los adeudos y montos de fechas anteriores y se detalló que la cifra ascendía a 100 millones de pesos, en un cálculo de los cinco años exigibles. Teniendo siempre como principal criterio el diálogo y ante la falta de reconocimiento por parte de las autoridades de la UAEM, se cancelaron dichas tomas. Sin embargo, en junio pasado, con la voluntad de llegar a acuerdos serios, darles cumplimiento y regularizar las tomas, se rehabilitaron y se instalaron medidores.

El Regional del Sur, p.7, (Redacción); **El Sol de Cuernavaca**, p.4, (Mónica González); **La Jornada Morelos**, p.10, (Miguel A. García); **La Unión de Morelos**, p.12, (Sin firma) y **Diario de Morelos**, p.p.-2, (Rogelio Ortega).

La CFE provoca una crisis al cortar suministro al SAPAC

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) cortó la energía eléctrica de tres pozos del norte de Cuernavaca, lo que provocó que vecinos del poblado de Chamilpa se manifestaran ayer en la sede del Sistema de Agua Potable y Alcantarillado de Cuernavaca (SAPAC). Los inconformes marcharon desde la glorieta de La Paz, al norte de la ciudad, a las instalaciones del organismo operador (en la avenida Morelos sur) y explicaron que desde hace aproximadamente ocho días dejaron de recibir el suministro de agua, por lo que exigieron una explicación al director del SAPAC, Remigio Álvarez Andrés, quien se comprometió a emprender acciones inmediatas para reanudar el servicio. El edil cuestionó las acciones de la paraestatal, pues detalló que el SAPAC sólo debe los meses de octubre y noviembre, es decir 12 millones de pesos, ocho por el primer mes y cuatro por el segundo. "Antes debían más y la CFE no cortaba el suministro, hecho que afecta a cientos de ciudadanos cuernavaquenses". Por otra parte el SAPAC dio a conocer que detectó tres tomas clandestinas que abastecen a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), además de que la máxima casa de estudios tiene un adeudo de 100 millones de pesos. Finalmente el director del SAPAC señaló que los mayores

deudores son dependencias federales y la UAEM, que es la institución que más debe. Tiene 21 tomas regulares pero el campus Chamilpa se abastece de dos tomas clandestinas detectadas en mayo pasado y una más en la unidad Los Belenes, de las cuales no ha pagado ningún peso al SAPAC, finalizó.

La Unión de Morelos, p.7, (María Esther Martínez) y **Diario de Morelos**, p.2, (Rogelio Ortega).

El uso inadecuado de antibióticos es factor de resistencia microbiana, señalan investigadores

Investigadores del Instituto Nacional de Salud Pública (INSP) señalaron que el uso inadecuado de antibióticos ha provocado la resistencia microbiana, al grado de que se ha observado en nuestro país que algunas bacterias ya son resistentes hasta a los medicamentos de última generación. Plantearon la importancia de que en todo hospital se lleve un seguimiento sobre este rubro para la toma de decisiones oportuna y el establecimiento de políticas en el campo. Con motivo del "Día del Uso Responsable de los Antibióticos", este martes el INSP y la Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos llevaron a cabo un foro con la participación de expertos, quienes coincidieron en la necesaria vigilancia sobre la sensibilidad microbiana a determinados fármacos. El doctor Jesús Silva Sánchez, quien labora en el Centro Nacional de Investigación sobre Enfermedades Infecciosas- que pertenece al INSP- expuso que en la medida en que todos utilizamos los antibióticos, las bacterias serán resistentes, y dependerá de la forma en la que los usemos, (porque) habremos de favorecer o retardar la selección de bacterias resistentes o en su caso, la efectividad de los antibióticos. Al hablar sobre la gravedad del tema, el especialista destacó que en nuestro país se requiere de más gente que trabaje en la resistencia microbacteriana, no sólo en el área genética, sino también en la farmacéutica, social y económica, para hacer un trabajo en diversos frentes ante este problema de salud.

La Unión de Morelos, p.11, (Tlaulli Preciado).

Se publica convocatoria a licitación pública LP19/2013

La Jornada, p.19.

Nacional:

Debe ampliarse legislación en ciencia, tecnología e innovación: Rednacecyt

Hay que modernizar y ampliar la legislación y la normatividad en ciencia, tecnología e innovación: no basta con tener más especialistas en el Sistema Nacional de Investigadores (SNI) o con llegar al final de sexenio al uno por ciento del PIB en inversión en el ramo, planteó Tomás González Estrada, presidente de la Red Nacional de Consejos y Organismos Estatales de Ciencia y Tecnología (Rednacecyt). González Estrada habló durante el cuarto Congreso Nacional de Legisladores sobre Políticas, Estrategias, Prioridades sobre ese rubro, realizado ayer en un hotel de la ciudad de México, y agregó que el gobierno podría enfocar las baterías de manera directa en el sistema del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), que tiene más de 300 tecnológicos que podrían ampliar y mejorar su labor, así como la modificación de su normativa.

La Jornada, p.38, (Arturo Jiménez).

Yucatán actualiza Ley de Educación

Yucatán aprobó este martes la iniciativa de reforma y adiciones a la Ley de Educación del estado que armoniza las disposiciones legislativas estatales con las normas federales en la materia, por lo que la entidad se convierte en la primera del país en privilegiar la calidad de la educación y el respeto a los derechos de los profesores.

La Jornada, p.18, (Sin firma).

La UAS se declara en emergencia financiera

Autoridades de la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS) declararon la institución en emergencia financiera permanente debido a que no tiene recursos para pagar las dos quincenas de diciembre ni el aguinaldo a sus casi 13 mil trabajadores; además, la Federación no ha entregado 560 millones de pesos que le adeuda. El rector, Juan Eulogio Guerra Liera, dijo que en 140 años de historia de la UAS es la primera vez que se declara en emergencia. La UAS, comentó, es un factor de equilibrio y tranquilidad social, pues alberga a cerca de 140 mil estudiantes de Sinaloa y otros 14 estados; además es considerada la institución de educación superior más importante del noroeste de México.

La Jornada, p.32, (Javier Valdez e Irene Sánchez),

El Universal, (Yovana Gaxiola),

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/2013/universidad-sinaloa-emergencia-financiera-966838.html>

SALUD

Estatal:

Apoya HNAM a pacientes con cáncer en sus estudios

Con la finalidad de contribuir a la disminución del rezago educativo de niñas, niños y jóvenes, que por motivos de salud se encuentran hospitalizados, en tratamiento o rehabilitación, el Hospital del Niño y el Adolescente Morelense (HNAM) tiene en funcionamiento el Programa “Sigamos Aprendiendo... en el Hospital”, en el que se implementa una propuesta de atención de educación básica, que responda a las necesidades de los pacientes. Este programa dio inicio de manera informal el 1° de octubre de 2008 en las instalaciones del entonces Hospital del Niño Morelense en la consulta externa de Oncología y formalmente el 16 de abril del 2009 cuando se inaugura el Aula Hospitalaria. El HNAM fue seleccionado por ser el único que brinda atención de alta especialidad para tratamientos oncológicos en el estado, mismo que surgió como una estrategia conjunta de la Secretaría de Educación Pública (SEP), la Secretaría de Salud, INEA, Conaculta y la colaboración del sector privado.

La Jornada Morelos, p.12, (Raúl Morales) y **El Regional del Sur**, (Redacción),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=48570:apoya-hnam-a-pacientes-con-cancer-en-sus-estudios-&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

Presas del país, a 81% de su capacidad

Aunque las precipitaciones pluviales de los pasados tres meses provocaron graves daños en poblaciones, también ocasionaron que las presas del país se encuentren –en promedio– a 81 por ciento de su capacidad. Con ello podrá garantizarse el abasto a muchas ciudades y sembrar 800 mil hectáreas más de lo programado en agosto, manifestó el director de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), David Korenfeld, durante la ceremonia inaugural de la presa El Yahté, en el valle del Mezquital, en la cual se invirtieron 800 millones de pesos.

La Jornada, p.10, (Rosa Elvira Vargas).

Prevén dos nuevos frentes fríos y una tormenta invernal

La Comisión Nacional del Agua (Conagua) informó que entre mañana y el viernes se prevé el ingreso al territorio nacional de 2 nuevos frentes fríos y la formación de la primera tormenta invernal de la temporada — con potencial de nevadas—, la cual afectará el noroeste del país. Indicó que este miércoles, la presencia del Frente Frío Número 13 y el ingreso de aire marítimo tropical de ambos océanos, favorecido por dos zonas de baja presión ubicadas en el sur del Golfo de México y frente a las costas de Guerrero y Michoacán, propiciarán lluvias fuertes en diversas regiones del país. El jueves 21 de noviembre se registrará el ingreso del Frente Frío Número 14, que generará la primera tormenta invernal de la temporada sobre el norte de Baja California, con vientos de hasta 60 kilómetros por hora. Casi de manera simultánea —abundó la Conagua— otro sistema frontal, el Número 15, se ubicaría el viernes sobre el norte de Chihuahua y Coahuila.

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/798023.html>

Milenio, (Isabel Zamudio y Antonio Villegas), http://www.milenio.com/estados/Alerta-Conagua-fuertes-lluvias-temperatura_0_193780653.html

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/persistiran-las-bajas-temperaturas-en-el-pais--966959.html>

Mala y desequilibrada, la dieta del mexicano, concluye encuesta

La dieta de los mexicanos es de mala calidad, excedida al doble en bebidas azucaradas y productos con alta densidad energética, y muy bajo consumo de cereales, leguminosas, frutas y verduras, reveló la Encuesta Nacional de Salud (Ensanut) 2012 sobre los alimentos que se consumen en el país. Juan Rivera Dommarco, del Centro de Investigación en Nutrición y Salud del Instituto Nacional de Salud Pública (INSP), presentó ayer los resultados del análisis de los datos obtenidos en las entrevistas a una muestra de 10 mil 886 hogares de la Ensanut, la cual contiene información de más de 50 mil familias.

La Jornada, p.37, (Ángeles Cruz Martínez).

El humo de leña, “asesino de la cocina”, provoca 1.5 millones de muertes al año

Se estima que para 2030, la enfermedad pulmonar obstructiva crónica (EPOC) será la tercera causa de mortalidad en el mundo, señaló Horacio Rubio Monteverde, director de Atención Médica de la Dirección General de Servicios Médicos (DGSM) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), con motivo del Día Mundial de esa enfermedad, que se conmemora este 20 de noviembre. Información de la Organización Mundial de la Salud (OMS) refiere que el padecimiento es causante de 2.8 millones de muertes

al año. Se caracteriza por una limitación permanente del flujo del aire provocada por anomalías en las vías aéreas y del parénquima o tejido fundamental pulmonar.

La Jornada, p.2, (De la Redacción),

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/797880.html>

Resaltan estudio Papanicolaou para detectar cáncer cervicouterino

El oncólogo adscrito al Hospital de Ginecología del IMSS en Jalisco, Francisco Neblina Ramos, resaltó que el Papanicolaou sigue siendo el estudio por excelencia en la detección oportuna del cáncer cervicouterino. El especialista del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), señaló que es un estudio que se debe realizar una vez por año, tras el inicio de la vida sexual activa e incluso antes si la mujer llegara a presentar alguna alteración en su aparato reproductor. "Mujeres que se encuentran manteniendo relaciones sexuales sean de la edad que sean, deben realizarse su Papanicolaou y su estudio citológico, para tener control y en su caso encontrar lesiones tempranas", recalcó.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/797877.html>

ECONOMÍA

Estatal:

Detona a empresas el Fondo Morelos: Graco

Al haber incrementado en un cinco por ciento más su derrama crediticia, en comparación al 2012, el Fondo Morelos ha permitido aumentar empleos y la detonación de empresas que inciden en el tejido social, subrayó el gobernador Graco Ramírez. El mandatario estatal precisó que de enero a noviembre de este año, el Fondo Morelos ha otorgado financiamiento por 136 millones 578 mil pesos, cifra superior a la registrada en el mismo periodo del 2012, lo que permitió beneficiar a cuatro mil 226 empresas en todo el estado. Dijo que para este año, derivado de las acciones que se han hecho a poco más de un año de administración, se estima derramar un 25 por ciento más que el año 2012, lo que representa 154 millones 379 mil pesos.

La Jornada Morelos, p.7, (José Luis Garcitapia); **El Caudillo de Morelos**, p.10 (Diego Jiménez); **La Unión de Morelos**, p.14, (Sin firma); **El Regional del Sur**, p.10, (De la Redacción) y **El Sol de Cuernavaca**, (Martín Sánchez), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3198769.htm>

En riesgo la industria del vestido

En un 30 o 40 por ciento, está en riesgo la industria del vestido en Morelos, alertaron empresarios del ramo, al advertir que la autoridad estatal y los municipios prefieren comprar en otras entidades que fortalecer la actividad económica del estado. Factores como la inseguridad, los robos a las bodegas y asaltos en el traslado de las mercancías, colocan a esta actividad en un predicamento, por lo tanto, demandaron respaldo de las autoridades que les niegan, incluso las plazas públicas, para realizar sus tradicionales expo ventas. Empresarios como Gerónimo Luna Mundo, Lilia Gama Beltrán, Javier Porcayo Mejía, fabricante de uniformes, y encargado del despacho de la Cámara de la Industria del Vestido (CANAIIVE), manifestaron que seguramente los actuales funcionarios desconocen que la industria del vestido enfrenta una crisis sin precedente y que no se ha podido superar; de allí la urgencia de solicitar respaldo de las autoridades estatales principalmente.

El Regional del Sur, p.11, (Luis Gallardo); **El Caudillo de Morelos**, p.p.-10, (Omar Ocampo) y **El Sol de Cuernavaca**, (Israel Mariano), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3198768.htm>

Comprarán cañeros acciones de ingenios

Los productores cañeros darán la pelea junto con el gobernador del estado, Graco Ramírez Garrido Abreu, para que puedan comprar el 10 por ciento de las acciones de los dos ingenios azucareros asentados en Cuautla y Zacatepec, es decir, serán socios minoritarios de la empresa que se interese en adquirir las fábricas. Así lo acordaron el gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu y los cuatro líderes de los productores de la vara dulce, en una reciente reunión privada, en donde el titular del Ejecutivo aseguró que no le fallará al campo y se mantendrá en la postura de favorecer a los productores en el proceso de compra-venta de los ingenios azucareros, que volverán a la iniciativa privada.

El Sol de Cuernavaca, (Andrés Lagunas), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3198763.htm>

Reciben cañeros apoyos por caída en el precio del azúcar

Productores de la vara dulce de la zona de abasto del ingenio "Emiliano Zapata" ya están recibiendo el apoyo de mil 903 pesos por tonelada, que el gobierno federal aprobó en el paquete tecnológico para la cosecha 2013. Los cañeros ahora esperan el apoyo que el gobierno del estado anunció de 50 pesos por hectárea cosechada en el mismo periodo. Juan Gerardo Mazari Espín, jefe del Centro de Atención para el Desarrollo

Rural (Cader) de Galeana, señaló que de entregarse el apoyo de parte del gobierno del estado, tendrá que ser antes de que concluya este año.

El Regional del Sur, p.7, (Yesenia Daniel).

Bolsillos de productores afectados por retraso de la zafra y cañas accidentadas

Pese a que no hay fecha para el inicio de la zafra, se presentó ya el fenómeno de las “cañas accidentadas”, un siniestro que provoca pérdidas tanto para el dueño como para la mayoría de los productores que entregan la materia prima al ingenio Emiliano Zapata. Son más de 2 mil hectáreas las que se han quemado fuera de programa, lo cual contribuye a impactar negativamente la ganancia del productor, alertó la Jefa del departamento técnico de la Asociación Local de Productores de Caña de la Confederación Nacional de Productores Rurales (ALPC-CNPR), Ernestina Talavera Ortiz.

La Jornada Morelos, p.13, (Hugo Barberi).

Nacional:

Empeoran perspectivas de crecimiento para 2013 y 2014, según encuesta de IMEF

La economía mexicana crecerá 1.2 por ciento este año en lugar de 1.3 por ciento, revelaron los resultados de la encuesta más reciente del Comité Nacional de Estudios Económicos del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF). Para el próximo año disminuyó también la expectativa, pues pasó de 3.4 a 3.2 por ciento, indicó el presidente del instituto, Víctor Manuel González. En materia de inflación, los pronósticos para el cierre de 2013 se redujeron de 3.60 a 3.50 por ciento y para finales de 2014 aumentaron ligeramente de 3.70 a 3.83 por ciento.

El Financiero, (Tlaloc Puga),

<http://www.elfinanciero.com.mx/secciones/economia/42279-empeoran-perspectivas-de-crecimiento-para-2013-y-2014-segun-encuesta-de-imef.html>

El Economista, (Notimex),

<http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2013/11/19/imef-reforma-fiscal-no-incentivara-crecimiento>

Crece 14% ganancia de grupos financieros

Al cierre de septiembre de 2013 los 21 grupos financieros que operan en el país registraron una ganancia de 14.1 por ciento, con respecto al mismo mes de 2012, informó la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). De acuerdo con el último reporte del organismo desconcertado de Hacienda, al término del noveno mes del año, las agrupaciones financieras registraron una utilidad de 89 mil millones de pesos, cuando 12 meses antes era de 78 mil millones.

Milenio, (Braulio Carbajal),

http://www.milenio.com/negocios/CNBV-instituciones-utilidad-septiembre_0_193181116.html

El Economista, (Notimex),

<http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2013/11/20/grupos-financieros-mexico-aumentan-sus-ganancias>

El Universal, (Notimex),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2013/crecieron-141-ganancias-netas-de-grupos-financieros-966986.html>

Niega el gobierno que se hayan recortado recursos para cultura

El gobierno federal negó que haya recortado el presupuesto para el subsector cultural del país en 2014 y, por el contrario, afirmó que habrá un aumento de 600 millones de pesos respecto a lo aprobado en el actual ejercicio fiscal, variación que equivale a 3.4 por ciento adicional. Los recursos aprobados en el Presupuesto de Egresos de la Federación del próximo año ascenderán a 18 mil 347 millones de pesos “en el tema de cultura”, informó este martes Fernando Galindo Favela, subsecretario de Egresos de la Secretaría de Hacienda, en una conferencia de prensa en el Palacio Nacional, en la que estuvo acompañado por Rafael Tovar y de Teresa, presidente del Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (Conaculta).

La Jornada, p.22, (Julio Reyna Quiroz).

Milenio, (Sin firma), http://www.milenio.com/negocios/ejercera-transparencia-gasto-cultura_0_193181050.html

Se cae el sistema de la BMV por cinco horas

El sistema de operaciones de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) se cayó por séptima vez en lo que va de 2013. En esta ocasión permanecieron suspendidas las operaciones por cinco horas, en la jornada del martes, desde las 8:45 de la mañana hasta poco antes del cierre (13:52), el periodo más prolongado del que se tiene reporte. En un comunicado, el centro bursátil justificó que el “receso administrativo” se debió a un problema en sus sistemas de comunicación con algunas casas de bolsa. Abundó que un equipo en tecnología trabajó para resolver el problema.

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/798016.html>

La Jornada, p.24, (Víctor Cardoso).

Recibe la Profeco 81 denuncias por Buen Fin

La Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) informó que recibió 81 denuncias y 7 quejas por el programa el Buen Fin, además de atender 182 llamadas de asesoría, información, chats, correos electrónicos y conciliaciones inmediatas. Los principales motivos de las denuncias fueron por publicidad engañosa, incumplimiento en la promoción, no informar de los términos y condiciones en la compra, así como no respetar el pago vía meses sin intereses. Asimismo, en el registro de Profeco los proveedores con más denuncias durante la edición 2013 del Buen Fin son Sams Club, Liverpool, Famsa, Coppel y Chedraui.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/798014.html>

“Decepcionante” asistencia de los consumidores a negocios en El Buen Fin

La asistencia de consumidores a los negocios participantes en El Buen Fin resultó “decepcionante” pese a las atractivas condiciones de pago, y significaría un indicador más de la débil actividad económica, consideró este martes la firma de asesoría UBS México. La compañía consultora realizó monitoreos de la actividad en tiendas de autoservicio y departamentales, de las estrategias de precios de los proveedores, así como de la percepción en el tránsito de consumidores dentro de los negocios.

La Jornada, p.22, (Julio Reyna Quiroz).

Recorta la OCDE de 3.4 a 1.2% su previsión de crecimiento para México

La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) recortó este martes más de la mitad de su previsión de crecimiento para la economía mexicana para este año, al calcularla en 1.2 por ciento frente al 3.4 por ciento que estimó en mayo pasado. En el informe sobre las perspectivas del crecimiento económico mundial, la OCDE sostuvo que la economía mexicana tendrá un repunte de 3.8 por ciento en 2015 y de 4.2 por ciento en 2016, aunque advirtió sobre “persistentes riesgos sustanciales”, principalmente por eventualidades en la economía de Estados Unidos.

La Jornada, p.23, (Julio Reyna Quiroz).

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/798009.html>

Milenio, (EFE),

http://www.milenio.com/negocios/OCDE-crecimiento_Mexico-recorte_PIB_Mexico_0_193180784.html

Internacional:

Multa EU a JP Morgan con 13 mil mdd por malas prácticas financieras

El Departamento de Justicia anunció que llegó a un acuerdo para que el banco JP Morgan Chase pague 13 mil millones de dólares por malas prácticas financieras al vender activos “tóxicos”, causantes en parte la recesión económica de 2009. La multa, anunciada este martes por el procurador general de Estados Unidos, Eric Holder, es la mayor impuesta en la historia a una empresa del país, y no evitará que en el futuro las autoridades presenten cargos criminales contra los ejecutivos del banco. El acuerdo resuelve así las acusaciones de que JP Morgan Chase, así como los bancos asociados Bear Sterns y Washington Mutual, dieron información falsa a inversionistas para que obtuvieran instrumentos financieros respaldados por hipotecas residenciales antes del 1 de enero de 2009. El banco aceptó además haber hecho “serias tergiversaciones al público”, incluidos inversionistas, acerca de los valores respaldados por hipotecas, conocidos por sus iniciales en inglés de RMBS, que ofrecieron en el mercado. Asimismo, el acuerdo determinó que el banco JP Morgan otorgará ayuda a dueños de viviendas en problemas, así como a potenciales compradores de casas, de acuerdo con el Departamento de Justicia.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/798015.html>.

POLÍTICA

Estatal:

Morelenses en EU recomiendan no visitar el estado por inseguro

Migrantes morelenses con residencia en Minneapolis y Chicago, en los Estados Unidos de Norteamérica, revelaron que por diversos medios de comunicación sus alcaldías han recomendado evitar viajar al estado de Morelos, por el incremento en la violencia. A través de las redes sociales, informaron a sus familiares que podrían cancelar su viaje anual a municipios como Axochiapan y Puente de Ixtla, principalmente, así como Temixco y Cuernavaca. La recomendación para evitar viajar a Morelos fue por el incremento en secuestros, extorsiones, asesinatos y debido a que Cuernavaca está ubicada entre las primeras 10 ciudades del mundo más violentas. Al momento, un 30 por ciento de los migrantes morelenses en la ciudad de Chicago, del estado de Illinois, la mayoría pertenecientes a poblados como Tilzapotla, del municipio de Puente de Ixtla, han determinado cancelar su viaje a la entidad. Los que arriben en un mes lo harán bajo su propio riesgo, como lo han advertido las autoridades estadounidenses al establecer que también quienes viajen por carretera deberán tener cuidado por las corporaciones policíacas.

La Crónica de Hoy, (René Vega), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/797991.html>.

Graco es un traidor por apoyar reforma energética de EPN, dice Carlos Sotelo

El candidato a la dirigencia nacional del PRD, Carlos Sotelo, calificó al gobernador de Morelos, Graco Ramírez, como el “Rafael Aguilar Talamantes” del 2013 luego de reprocharle que se haya convertido en activo militante de la reforma energética del presidente Enrique Peña Nieto. “Graco es el mejor ejemplo de esa izquierda subordinada al poder, está urgido de ser el Talamantes del 2013-2014, es un funcionario subordinado al Presidente de la República”, sostuvo en referencia a Aguilar Talamantes, quien fuera fundador del Partido Socialista de los Trabajadores (PST) y siempre se le cuestionó su cercanía con el poder personificado en el Presidente en turno, sobre todo con Carlos Salinas de Gortari.

La Crónica de Hoy, (Alejandro Páez), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/798044.html>.

Nacional:

Crece la corrupción en cárceles; reos controlan 65%, dice CNDH

En 65 por ciento de las cárceles del país existen esquemas de autogobierno de los reos, quienes en muchas ocasiones tienen las llaves y controlan el acceso a diversas áreas de los penales, lo que representa un aumento de 4.3 por ciento de dicho fenómeno con respecto al año anterior, advirtió la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH). Durante la presentación del Diagnóstico Nacional de Supervisión Penitenciaria 2012, el ombudsman nacional, Raúl Plascencia Villanueva, detalló que el año pasado se incrementó el número de incidentes violentos en las cárceles del país, ya que hubo 73 casos de este tipo con un saldo de 154 muertos, 103 heridos y 261 fugados. El estudio de la CNDH fue elaborado tras visitar 101 reclusorios estatales, 17 federales y tres militares; se aplicaron encuestas a más de 30 mil internos. En los recorridos de los visitadores de la CNDH, en muchas ocasiones fue necesario negociar con los internos para que permitieran el acceso a diversas zonas. El organismo autónomo indicó que en la mayoría de las prisiones estudiadas la sobrepoblación y el hacinamiento son una “constante”; no hay acciones para atender incidentes violentos como fugas, motines o riñas; existe una gran carencia de personal médico y no hay actividades educativas o de capacitación para lograr una verdadera reinserción social.

La Jornada, p.3, (Fernando Camacho) y **El Universal**, (Liliana Alcántara),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/se-extiende-autogobierno-en-penales-alerta-la-cndh-210918.html>.

Aumentan las penas por agresiones dolosas a policías durante marchas

La Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) aprobó reformas al Código Penal que aumentan las penas en una mitad a los delitos de robo y daño en propiedad ajena, así como lesiones y homicidio cometidos dolosamente en contra de personal de instituciones policiales “durante el desarrollo de marchas, concentraciones, manifestaciones, conmemoraciones, mítines o cualquier evento público de esparcimiento, deportivo o recreativo”.

La Jornada, p.33, (Ángel Bolaños y Bertha Teresa Ramírez).

El Universal, (Phenélope Aldaz).

<http://www.eluniversal.com.mx/ciudad-metropoli/2013/impreso/endurecen-penas-por-violencia-en-marchas-119977.html>.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/797953.html>.

Milenio, (Elia Castillo), http://www.milenio.com/df/Elevan-penas-DF-manifestantes-violentos_0_193780646.html.

Internacional:

Habilitan a Maduro para que gobierne en Venezuela por decreto “contra usureros”

La Asamblea Nacional de Venezuela, de mayoría oficialista, aprobó hoy en segunda discusión la ley habilitante que permitirá al presidente Nicolás Maduro legislar por decreto durante un año, a fin de regular la economía y combatir la corrupción, la especulación y la usura, en medio de críticas de sus adversarios que consideran se trata de una concentración excesiva de poder. “Aprobado por la fracción revolucionaria de los diputados y diputadas de la patria”, declaró el líder del Congreso, Diosdado Cabello, tras un acalorado debate y una votación a mano alzada de la mayoría gobernante de 99 diputados frente a 66 de la oposición.

La Jornada, p.28, (AP, PI, AFP y Reuters) y **El Universal**, (Agencias),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/maduro-gobernara-un-anio-por-decreto-a-venezuela-84905.html>. **La Crónica de Hoy**, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/797924.html>.

Rajoy busca multar hasta con 600 mil euros a manifestantes

Multas hasta de 600 mil euros (11 millones de pesos) por participar en manifestaciones no autorizadas o “grabar y difundir imágenes de policías en el ejercicio de su trabajo”, es la sanción que busca imponer el presidente del gobierno español, Mariano Rajoy, en un procedimiento que su administración comenzó este martes. El opositor Partido Socialista Obrero Español (PSOE), magistrados y grupos sociales dijeron por separado que la medida pretende criminalizar las protestas y representa una regresión en la democracia.

El ministro del Interior, Jorge Fernández Díaz, presentó un anteproyecto de ley de seguridad ciudadana que busca penalizar las protestas que han proliferado en los últimos años al considerarlas “infracciones muy graves”, e incluyen escraches (actos de acoso a funcionarios públicos), susceptibles de ser multados en una esfera que va de los 30 mil euros (540 mil pesos) a los 600 mil euros.

La Jornada, p.27, (Armando G. Tejeda).